

TRANSCRIPCIÓN

**INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO
SÁNCHEZ EN LA APERTURA DEL FORO FUNDACIÓN CONSEJO
ESPAÑA-CHINA**

Pekín, 9 de septiembre de 2024

APERTURA DEL FORO FUNDACIÓN CONSEJO ESPAÑA-CHINA

Viceprimer ministro Liu Guozhong,

Presidentes ejecutivos Yan Wanming y Francisco Riberas,

Autoridades, señoras y señores,

Desde su creación en 2003, el Foro España-China ha sido un importante punto de encuentro entre las sociedades civiles de nuestros dos países. Y quiero que mis primeras palabras pongan de relieve este hecho, en el acto de apertura de su novena edición, en el que tengo el honor de dirigirme a todos ustedes.

La diplomacia del siglo XXI no solo es asunto de los Gobiernos. También implica a empresas, ciudades, universidades, fundaciones, centros de pensamiento y, desde luego, a toda la ciudadanía. Esta conversación colectiva propicia un intercambio de ideas y un diálogo enormemente valioso para las relaciones bilaterales entre países amigos, como lo son España y China.

Por ello, quiero felicitar a las dos instituciones organizadoras del Foro: la Asociación para la Amistad del Pueblo Chino con el Extranjero y la Fundación Consejo España-China. Gracias por retomar este valioso canal de diálogo tras unos años de interrupción. Y es bueno hacerlo precisamente en el 20 aniversario de la Fundación.

Asimismo, quiero agradecer el trabajo de todas las empresas que forman parte de su Patronato, esencial para la celebración de iniciativas tan necesarias como esta.

Señoras y señores,

El orden internacional atraviesa una época de enorme volatilidad. Se ponen en cuestión certezas que habíamos dado por sentadas en las últimas décadas. En Europa, estamos inmersos en el tercer año de la guerra de agresión desencadenada por Rusia contra Ucrania. En Oriente Medio, se vive una escalada de tensión y violencia de una intensidad casi sin precedentes, y mientras tanto, cobran nueva dimensión desafíos globales como la emergencia climática, la transformación digital o la lucha contra la desigualdad.

Está en nuestra mano dar solución de manera conjunta a estos problemas. La mejor respuesta a este contexto complejo es más diálogo y más intercambio de ideas.

España y China mantienen unos lazos sólidos. El año pasado, sin ir más lejos, conmemoramos el 50 aniversario del establecimiento de nuestras relaciones diplomáticas. Además, el año próximo, como ha dicho el viceprimer ministro chino, se



cumplen 20 años de la creación de una Asociación Estratégica Integral, decisiva para fortalecer nuestros vínculos en todos los ámbitos.

Durante la última visita de Estado del presidente Xi a España, en 2018, esta asociación se ha ido reforzando con la firma de una veintena de acuerdos en muy diversos ámbitos. Y el año pasado, en la visita oficial que realicé a China, dimos un nuevo impulso a la cooperación con avances en ámbitos de gran interés mutuo, como el sector agroalimentario, el turístico y el cultural.

Incluso en aquellos asuntos en los que nuestras posiciones no coinciden plenamente, mantenemos una voluntad constructiva de diálogo y cooperación. Estamos comprometidos en el desarrollo de una agenda positiva y en la búsqueda de soluciones consensuadas que beneficien a todas las partes.

Señoras y señores,

Las tres sesiones del Foro tratarán temas de enorme interés para la agenda entre España y China.

En primer lugar, la cooperación local y regional vertebrará de manera singular las relaciones entre nuestros países. Por eso, queremos que más ciudades españolas y chinas firmen acuerdos de hermandad y de colaboración.

En segundo lugar, la innovación en clave verde. Esta materia entronca con la que es, sin duda, una de las grandes causas de nuestro tiempo, como es la adaptación y la mitigación del cambio climático.

Y me alegra poder decir que este es, precisamente, uno de los principales espacios de colaboración entre China y España, como lo son la protección de la biodiversidad y la prevención de la contaminación medioambiental.

Los dos países apostamos por una transición hacia fuentes de energía verdes de una forma justa, y trabajamos juntos dentro de la Alianza Internacional para la Resiliencia a la Sequía (IDRA).

Esta visita ha de servir para profundizar nuestra colaboración en este ámbito, y con ese propósito, vamos a adoptar una declaración conjunta y a firmar un acuerdo sobre desarrollo verde.

Finalmente, habrá espacio para hablar sobre intercambios culturales y turísticos. Es decir, de aquello que más contribuye a acercar a nuestras sociedades.

Nos acerca la cultura.

En este ámbito, quiero recordar que mañana asistimos a un hito de gran valor simbólico, con la inauguración del Instituto Cervantes de la ciudad de Shanghái.

09/09/2024

Hacemos realidad una aspiración histórica de la principal institución para la proyección internacional de la lengua y la cultura española, como era estar presente en esta gran ciudad de este gran país.

Otro lenguaje común es el de la arquitectura.

España y China tenemos interés en la preservación de nuestro rico patrimonio histórico y urbanístico y también el impacto en el medio ambiente. La cooperación en este ámbito se va a plasmar en la itinerancia de la Bienal Arquitectura Española que se inaugurará en la Universidad de Tongji el próximo mes de diciembre. En 2025, con la misma universidad, se llevará a cabo una ambiciosa exposición sobre la arquitectura china. Será la primera exposición internacional de este tipo.

Y nos acerca finalmente el turismo.

Contra los pronósticos más sombríos, no solo hemos ido recuperando los niveles previos a la pandemia de covid-19. Insisto, mucho antes de lo que algunos vaticinaban. Es que, además, de consolidarse la actual tendencia del primer semestre, a finales de este año vamos a superar esas cifras.

Sé que hay margen de mejora. Debemos seguir trabajando en mejorar la conectividad aérea entre nuestros dos países y facilitar la concesión de visados. Un objetivo al que contribuye, sin duda, el crecimiento de nuestra red consular, con la ciudad de Chengdú como ejemplo más reciente.

Nuestro objetivo, nuestra aspiración, es que cada vez más ciudadanos chinos puedan conocer España.

También quiero destacar como un gran avance la inclusión de España en la política piloto de China de exención de visados para turistas.

En suma, se abre ante nosotros un panorama cargado de oportunidades. Se trata de tener la ambición y la valentía de aprovecharlas.

Les invito a hacerlo desde este Foro España-China como lo que realmente es, un actor decisivo que contribuye a la comprensión y el conocimiento mutuo entre dos grandes países.

Cuentan con todo mi apoyo y con el apoyo del Gobierno.

Muchas gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)*